

Fachgruppe Lackchemie

Januar 2013

Fachgruppe Lackchemie in der
Gesellschaft Deutscher Chemiker

Prof. Dr. Thomas Brock

Dr. Michael Hilt

Dr. Wolfgang Kortmann

Liebe Mitglieder der Fachgruppe Lackchemie,

auch im Jahr 2012 war unserer Fachgruppe wieder erfolgreich!

Unsere **Lacktagung in Bremerhaven** war mit 120 Teilnehmern gut besucht und zeigte neben einem äußerst fundierten und topaktuellen Programm die Stadt Bremerhaven in einer sehr interessanten Perspektive. Dies bestätigten die vielen positiven Rückmeldungen, die mit einem verbesserten Fragebogen systematisch erfasst und danach ausgewertet wurden. Ein besonderes Highlight des Rahmenprogrammes bildete der Gesellschaftsabend auf der **Seute Deern**, einem im Hafen von Bremerhaven vertäuten Segelschiff, das heutzutage als schwimmendes Restaurant fungiert.

Ein weiterer großer Erfolg war wiederum die vor der Lacktagung für Studierende durchgeführte **SummerSchool Colour and Coatings**. Mit 30 Teilnehmern war die Kapazitätsgrenze dieser Veranstaltung wieder erreicht, und die Studentinnen und Studenten waren sowohl aufmerksam bei den Vorträgen, als auch äußerst engagiert bei einem Workshop, der die Position junger potenzieller Nachwuchsmitglieder zum Fachgruppengeschehen aufzeigen sollte. Da wir die Antworten der Teilnehmer als repräsentativ betrachten, brauchen wir uns um die Zukunft der Fachgruppe keine Sorgen zu machen - sind wir doch mit unseren Aktivitäten in die richtige Richtung unterwegs.

Unser kontinentaleuropäischer Mutterverband **FATIPEC** ist ebenfalls in Bewegung: Sein Auftritt und seine Statuten wurden nicht zuletzt durch die Initiative der deutschen Mitgliedsverbände GDCh Lackchemie und VILF (**V**erband der **I**ngenieure des **L**ack- und **F**arben**f**aches) modernisiert und der erste **ETCC** (**E**uropean **T**echnical **C**oatings **C**ongress) als Nachfolgeveranstaltung der traditionsreichen **FATIPEC-Kongresse** wurde mit ca. 200 Teilnehmern vom 4. bis 6. Juni 2012 in Lausanne unter Federführung der schweizerischen Kollegen des SVLFC durchgeführt.

Unsere Fachgruppe ist weiterhin attraktiv: Unsere Anzahl der **Mitglieder** hat im Jahr 2012 auf ca. 460 zugenommen. Dies ist vorwiegend bedingt durch die erfreuliche Zunahme junger Mitglieder.

Die Lacktagung stellt auch zukünftig das zentrale Element unseres Fachgruppenjahres dar. Daher hat die **Projektgruppe Tagung** bereits Anfang Dezember 2012 unter der Leitung von Dr. Hans-Joachim Streitberger die Konzeption der Lacktagung 2013 erarbeitet. Sie wird dieses Mal im Süden Deutschlands, in der „schwäbischen Provinz“, nämlich im Kongresszentrum in **Schwäbisch Gmünd** (CCS) vom **18. bis 20. September 2013** stattfinden. Nach dem Fokus auf **Ressourcenschonung durch Beschichtungen** der Lacktagung 2012 wird die Lacktagung 2013 unter folgendem Motto antreten: **Neue Ideen - vom Rohstoff bis zu Anwendung**. Dieser Themenbereich signalisiert eine klare Produktorientierung mit ihren lackchemischen Herausforderungen über die gesamte Prozesskette der Lackchemie. Die geplanten Themenschwerpunkte der Sessions werden sein: Lackrohstoffe / Low VOC-Lacke / Nanotechnologie / Funktionale Beschichtungen / Applikationen und Prozesse. Es wird, wie in den vorherigen drei Jahren, wieder eine **SummerSchool** für Studierende vorgeschaltet sein.

Sowohl die vier **Leverkusener Lacktreffs** als auch die zwei **Stuttgarter Branchentreffs: Farbe - Lack - Oberfläche** waren in 2012 mit jeweils ca. 50 Teilnehmern gut besucht. Diese attraktiven Veranstaltungen dienen in unserer immer virtueller werdenden Welt als After-Work-Meetings sowohl dem direkten fachlichen als auch dem persönlich gesellschaftlichen Austausch. Beide Treffen werden gemeinsam mit dem VILF organisiert und durchgeführt. Die Fachgruppe unterstützt darüber hinaus auch die Lacktreffs im Münsterland und in Ostwestfalen.

Große Ereignisse werfen bekanntlich lange Schatten voraus: Die **ETCC 2014** wird vom **3. bis 5. September 2014** unter der gemeinsamen Verantwortung unserer Fachgruppe und des VILF in Deutschland, im **Kölner Gürzenich** stattfinden. Dies erfordert schon jetzt ein hohes Maß an Vorbereitungsarbeit und Engagement. Der Tagungstitel und viele weitere Rahmenbedingungen wurden schon fixiert, aber es ist natürlich noch viel zu tun. Zusätzlich zur Tagung wird es auch eine begleitende Ausstellung geben. Merken Sie sich bereits jetzt den Termin der **ETCC 2014** unter dem Tagungsmotto **„New functions and sustainability - drivers for future coatings“** vor. Der Besuch dieser internationalen Fachtagung wird sicher äußerst interessant - und um die Besuchsentscheidung zu erleichtern, findet in 2014 keine Fachgruppentagung statt!



Nach dem Blick in die fernere Zukunft wünscht der Fachgruppenvorstand Lackchemie allen Mitgliedern ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2013 und verbindet dies mit der Bitte, die Arbeit der Fachgruppengremien und -projekte wie bisher weiterhin intensiv zu unterstützen!

Ihr Fachgruppenvorstand



Dr. Michael Hilt
Vorsitzender



Prof. Dr. Thomas Brock



Dr. Wolfgang Kortmann

Anlage: Protokoll der Mitgliederversammlung 2012 in Bremerhaven

